
林前 6:12-17「凡事我都可行．但不都有益處。凡事我都可行、但無論那一

件、我總不受他的轄制。食物是為肚腹、肚腹是為食物．但 神要叫這兩樣

都廢壞。身子不是為淫亂、乃是為主．主也是為身子．並且 神已經叫主復

活、也要用自己的能力叫我們復活。豈不知你們的身子是基督的肢體麼．我

可以將基督的肢體作為娼妓的肢體麼．斷乎不可。豈不知與娼妓聯合的、便

是與他成為一體麼．因為主說、『二人要成為一體。』但與主聯合的、便是

與主成為一靈。」 

這一段經文，不太容易懂。保羅才剛剛說完，我們要小心，要成為聖潔。但

他現在開始說起吃東西，什麼肚腹，有點奇怪。是不是？其實如果你仔細看

這段經文，保羅已經開始在教導我們，所謂的成為聖潔，不是只是口號，而

是在日常的生活中如何去做。在這段經文中，他告訴我們一些生活的原則。

在第 12 節，他說：「凡事我都可行．但不都有益處。凡事我都可行、但無論

那一件、我總不受他的轄制」。這裏提醒我們一件事，是我們常常忽略的，

就是我們常常作很多事，都是「習慣」這麼做，可是我們卻是從來沒有想過，

這樣作對不對，有沒有什麼問題。我記得劉彤牧師以前分享過，他那時候因

為非常忙碌，常常覺得很疲倦，所以他迷上了喝咖啡。越喝越好喝，因為他

常常去不同的國家，就去買那些國家的咖啡豆，回家以後，自己調製咖啡，

喝得很過癮。而且這個咖啡，確實會幫助提進他的精神，當他在很累的時候，

咖啡可以幫助他。這樣過了一兩年，有一天劉牧師又去泡咖啡，忽然他聽到

神跟他說了一句話，「停止喝咖啡」。他嚇了一跳，那時候他正在操練聽神

的話，不管是不是神說的，他就不喝咖啡，回去坐著繼續忙。可是他已經很

累了，這次又沒有喝咖啡，所以坐著坐著，他又累了。劉牧師就跟神抱怨說，

主啊，怎麼回事。為什麼不准我喝咖啡。我還有很多事還沒做完，我需要把

這些事做好了，才能休息。 

結果，神只問了劉牧師一句話，那你為什麼不禱告呢？劉牧師才忽然明白，

喝咖啡是件小事，神其實不是不准他喝咖啡，（他到現在還不喝:-)）。但是

咖啡成為他的轄制，成為他的神，成為他的習慣。當他有需要的時候，他尋

求的不是神，而是其他的東西。但是聖經中有很多地方記載，當耶穌在世的

時候，衪累了，衪都是退去禱告，讓神成為衪的幫助。 

所以保羅說「凡事我都可行．但不都有益處。凡事我都可行、但無論那一件、

我總不受他的轄制」其實就是在提醒我們，神最重要。很多東西，後來都會

成為我們的轄制，是不是？為什麼保羅特別提到跟我們身體有關的事情呢？

我們的肉體是最容易受到轄制卻沒有發現的地方。所以保羅在經文中提醒我

們，「豈不知你們的身子是基督的肢體麼」，我們是與基督一體的。弟兄姊

妹，你知道神是非常看重你的嗎？好好珍惜自己，不要受肉體的轄制，把神



當成是最重要的，Amen？ 
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